

Il faut se préparer aux événements qui vont suivre, et la presse doit être l'avant garde...

Nous regrettons l'indifférence et le mutisme du Canadien de Québec sur le sujet si vital de l'éducation. En vain Pavons nous interpellé...

Le Canadien va peut-être nous dire: Nous sommes d'accord avec vous, sur le sujet de l'éducation. Ce n'est pas assez; si vous êtes en faveur de l'éducation, pourquoi ne pas exercer le peuple à s'instruire, et travailler à la grande cause? Pourquoi ne pas stigmatiser l'ignorance la bande noire des éteignoirs...

Malhaie, 24 novembre, 1846. Monsieur l'Éditeur, Nous sommes bien aise de voir que vous consacrez quelques colonnes de votre intéressant journal à la défense de la loi d'éducation...

M. DRUMMOND ET LE COMITÉ DE PORTNEUF. Nos lecteurs savent ce que la misérable petite Gazette des Trois-Rivières a dit il y a quelques jours, en représentant au comité de Portneuf, en publiant sa correspondance datée de ce comté...

Malhaie, 24 novembre, 1846. Mais qu'a donc fait M. le solliciteur-général Taschereau, dans la dernière session parlementaire? Le Canadien devrait le dire aux électeurs du comté de Dorchester...

Le comté de Portneuf est, après tout, mieux représenté que les comtés de Dorchester et de Mégantic, de l'avis même du Canadien. Car lors d'une récente nomination, la feuille réactionnaire se plaignait que le district de Québec n'était pas tout représenté dans le conseil exécutif...

LES CHEMINS DE FER EN CANADA. Le Kingston Chronicle nous donne dans son dernier numéro, une nouvelle bien importante si elle est vraie, c'est que tous les projets de lois adoptés par notre Législature durant la dernière Session, concernant les chemins de fer à établir dans cette Province, ne recevront pas la sanction Royale...

Vol.—Mercredi dernier, M. Newman, de Lachine s'aperçut qu'une belle juquette qu'il tenait dans son bureau, avait disparu. Aussitôt il suivit la trace à la traverse de Longueuil, où il apprit qu'elle avait été amenée et traversée par deux hommes, vers 7 heures du matin...

Le Télégraphe Electrique.—Le Télégraphe Electrique qui doit relier le Haut Canada à New-York, est déjà commencé. Les appuis sont posés presque tout le long de la ligne. Il paraît cependant d'après le Globe de Toronto qu'il ne sera pas très lucratif pour les journaux de recueillir les nouvelles par ce moyen...

La Température.—L'hiver nous menace depuis quelques jours. Le froid commence à se faire sentir. Nous voyons par les journaux de Québec qu'il est tombé de la neige dans ce district, assez pour permettre les voitures d'hiver. Ici nous n'en avons pas encore. Cette année la bordée de la Ste. Catherine nous a fait défaut.

REV. L. A. B. Malhaie.—Reçu paiement d'un semestre. Rev. M. Gravel, St. Athanasie—Reçu la balance de 1846.

TELEGRAPHE ELECTRIQUE

Nouvelles importantes du Mexique.—Lettres de marque.—Bombarde de Tabasco. Washington, 24 novembre, 9 h. du soir. Les journaux de la Nouvelle-Orléans des 16 et 17 novembre, contiennent des nouvelles importantes de l'escadre du Golfe et de Veracruz; elles sont venues par la voie de la Havane...

Un grand enthousiasme règne parmi les Mexicains; Santa-Anna leur donne l'espérance d'une victoire prochaine et signalée. On a été informé, à la Nouvelle-Orléans, que le steamer anglais Tay avait apporté, lors de son dernier voyage à la Havane, trois cents lettres de marque, avec des lettres de naturalisation conférant le privilège de citoyen américain à tous ceux qui les emploieront...

Un crime accompagné de circonstances bien déplorable a été commis dans la commune de Gordon (Lot). Un habitant de cette commune, en marant son fils, s'était dévoué en sa faveur de presque tout ce qu'il possédait; depuis son mariage, ce dernier négligeait ses affaires et ne voulait se livrer à aucune occupation. Un de ces derniers jours, tandis que son père travaillait dans un champ, il alla de la margerie en fumant tranquillement sa pipe...

On lit dans un journal anglais: "On se rappelle qu'une vieille fille nommée Johnson, de Hampstead, avait inséré dans son testament une clause ainsi conçue: "Je lègue à mon chien noir, Carlo, une rente viagère de 30 liv. st. (750 fr.) par an, payable tous les six mois, et à chacun de mes chers Blackie, Gemmy, et Tom, une rente viagère de 10 liv. st. (250 fr.), pour être payés tous les six mois. Marguerite Potson et Henriette Holly, vieilles domestiques de ma mère, prendront soin de mon chien et de mes chats..."

Le nommé T... âgé de 27 ans, garçon marchand de vins à la place Maubert, avait vu avec un grand dépit, il y a environ un mois, ses propositions refusées par une jeune ouvrière à laquelle il offrait sa main. On avait pensé que le temps affaiblirait son premier chagrin; mais il n'en fut pas ainsi; chaque jour au contraire il semblait s'augmenter, et vers la fin de la semaine dernière, il avait fait de tels progrès qu'on craignait pour sa raison. On l'a trouvé hier pendu à la voûte de la cave de son maître.

Voici une séparation de corps et de biens de la plus curieuse espèce, prononcée pour cause d'adultère par un mari contre sa femme, sans intervention de la justice. Nous reproduisons textuellement les termes de cet étrange jugement, qui est vraiment un acte extrajudiciaire. "Je soussigné... demeurant à Rouen, rue de... déclare, par le présent, donner pleine et entière autorisation à M..., mon épouse, de faire élection de domicile partout où bon lui semblera, hormis très spécialement, en ma demeure et chambre, attendu que les lois de l'honneur, par elle malheureusement flétries, s'y opposent de la manière la plus rigoureuse. Haine et mépris à l'épouse qui l'a trompé. En foi de quoi je lui ai remis et elle a reçue le présent certificat pour être utile en ce que de droit, en lui enjoignant de ne jamais lever sur moi son épingle, et de contempler au silence sa langue perfide."

Des avis du Campêche annoncent encore une fois la réputation de l'Yucatan à se réunir à la Confédération mexicaine.

Le général Scott a quitté Washington aujourd'hui; on assure qu'il a reçu l'autorisation d'aller au Mexique pour prendre commandement de l'armée qui doit attaquer Tampico.

LE MEXIQUE ET L'ANGLETERRE.— Nous avons mentionné, dans un de nos derniers numéros, comment Santa-Anna s'est procuré deux millions de piastres, en faisant main basse sur une conduite qui se dirigeait vers les ports du golfe; ces fonds étaient destinés à l'Angleterre, à laquelle le commandant en chef des troupes mexicaines a fait ainsi, sans scrupule, un emprunt forcé. On se demande, aujourd'hui, si l'acte de Santa-Anna n'est pas le résultat de quelque intrigue secrète, et si les deux millions saisis ne constituent pas un secours volontaire de la Grande-Bretagne qui, par un stratagème qu'expliquent suffisamment ses antécédents, serait venue prêter assistance au Mexique tout en sauvant les apparences. Comment, en effet, Santa-Anna qui, dans ce moment, met tout en œuvre pour se concilier les sympathies des nations européennes, qui vient, même, d'expédier en Europe don Felix Rivas, avec mission de solliciter, au nom du Mexique, la médiation des grandes puissances, se serait-il exposé, sans qu'il y eut accord secret, à blesser la susceptibilité jalouse de celle de ces puissances sur laquelle il compte le plus assurément?

YUCATAN.— Les Yucatèques sont définitivement rentrés dans la confédération mexicaine; nous en recevons l'assurance par la voie de la Havane. Ils enverront leurs représentants au prochain congrès, à Mexico. Le gouvernement Mexicain, de son côté, reconnu les décrets de décembre 1845, en faisant droit aux prétentions depuis longtemps émises par l'Yucatan.

STEAMERS CUNARD.— La compagnie des nouveaux steamers transatlantiques de la ligne Cunard, a rejeté l'idée de choisir son dépôt à Jersey-City; il est question de l'établir à Rest de la rivière du Nord, au pied de Jefferson-street.

FAITS DIVERS. — Un crime accompagné de circonstances bien déplorable a été commis dans la commune de Gordon (Lot). Un habitant de cette commune, en marant son fils, s'était dévoué en sa faveur de presque tout ce qu'il possédait; depuis son mariage, ce dernier négligeait ses affaires et ne voulait se livrer à aucune occupation.

Le nommé T... âgé de 27 ans, garçon marchand de vins à la place Maubert, avait vu avec un grand dépit, il y a environ un mois, ses propositions refusées par une jeune ouvrière à laquelle il offrait sa main. On avait pensé que le temps affaiblirait son premier chagrin; mais il n'en fut pas ainsi; chaque jour au contraire il semblait s'augmenter, et vers la fin de la semaine dernière, il avait fait de tels progrès qu'on craignait pour sa raison.

Voici une séparation de corps et de biens de la plus curieuse espèce, prononcée pour cause d'adultère par un mari contre sa femme, sans intervention de la justice. Nous reproduisons textuellement les termes de cet étrange jugement, qui est vraiment un acte extrajudiciaire.

THIANG... A New-York, le 22 nov. la dame de M. Edouard B... En cette ville, le 24, la dame de F... En cette ville, le 27, la dame M. J... A Verchères le 25 du courant, la dame de M. D... Adolphe Nalho, a mis au monde un fils.

Mariages. A Québec, le 9 du courant, II. (Waterloo) fort, de D... A Québec, le 26 du courant, par Messrs Fy... A St. Antoine de Chambly, Lundi le 19 octobre dernier par le révérend Messire Guasco, curé de lieu, Jean... A Beauport, Jeudi le 26 du courant, après trois jours de maladie, à l'âge de 61 ans et 6 mois, dame Marie Gagné, épouse de sieur Jean Papiin dit Lachance.

PLATRE ANGLAIS. 1000 QUARTS de la meilleure qualité à vendre par le Souffleur des Pâtes.

Bijouteries, Argentiers, &c. S'adresser à M. F. BOVIN, Rue St. Paul, 1 décembre, 1846.

Chemin de Fer du Champlain et du St. Laurent.

AVIS. Le Steam-Boat Prince Albert durant le reste de la saison partira de jour des deux Ports et continuera à traverser sans retard aux heures de départ.

COMPAGNIE DU GAZ DE MONTRÉAL. L'AVIS est par le présent donné que l'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE des Actionnaires aura lieu au Bureau de la Compagnie, Rue Notre-Dame, No. 31, JEUDI le 10 de Décembre à UNE heure.

AVIS PUBLIC est donné par ces présentes, qu'une requête de ma part sera présentée au Parlement Provincial, à la prochaine session d'hiver, pour la présentation d'un Bill ou Loi pour faciliter le partage de TOVANSINP de BOLTON, situé dans le District de Montréal.

PONT DE CHAMBLY. Nous certifions que le Pont érigé sur la Rivière Richelieu à Chamblé est propre et inviolable pour le passage des Voyageurs, Bestiaux et Voitures, ce Pont ayant été examiné par trois Experts nommés et assermentés par nous, conformément à la loi.

Le PONT de CHAMBLY sera ouvert au Public MARSDI, le Premier Décembre, et les droits commerciaux à être prélevés le jour suivant.

En vente à la Librairie Canadienne. D'E. R. FABRE & CIE. CATECHISME D'ÉCONOMIE POLITIQUE, ou Instruction Familiale, qui montre de quelle façon les Riches sont produites, distribuées et consommées dans la Société.

A LA LIBRAIRIE CANADIENNE. D'E. R. FABRE & CIE. DICTIONNAIRE National, ou Grand Dictionnaire de la Langue Française, plus exact et plus complet que tous les dictionnaires qui existent, et dans lequel toutes les définitions, toutes les acceptions des mots et les nuances infimes qu'ils ont reçus du bon goût et de l'usage, de l'Académie de la Langue, de l'Académie de la Poésie, de l'Académie de la Musique, de l'Académie de la Danse, de l'Académie de la Peinture, de l'Académie de la Sculpture, de l'Académie de la Médecine, de l'Académie de la Jurisprudence, de l'Académie de la Philosophie, de l'Académie de la Littérature, de l'Académie de la Médecine, de l'Académie de la Jurisprudence, de l'Académie de la Philosophie, de l'Académie de la Littérature.

À VENDRE à ce Bureau. LA BOUTEILLE DE LA VIE. LITTÉRAIRE et MUSICAL de LA REVUE CANADIENNE. SOMMAIRE DE CETTE LIVRAISON.